
Пленуму ЦК КПСС—достойную встречу!

Звезды трудовой славы
Звание «Ударник коммунистического труда» присвоено пе

редовикам производства электроцеха:
СЕРГЕЕВУ Ивану Степановичу—монтажнику; ШИШКИНУ 

Николаю Михайловичу—монтажнику; ФЕДОСОВУ Владимиру 
Ивановичу—монтажнику; УЛЬЯНЦЕВУ Владимиру Илларио
новичу—монтажнику; ЗИМИНУ Виктору Федоровичу—элек- 
трохщштеру; СОСУНОВУ Николаю Афанасьевичу—электро
монтеру; БИБЕКИНУ Якову Павловичу—электромонтеру; ЗА- 
ГУЗОВУ Николаю Никифоровичу—электромонтеру; ДМИТРИ
ЕНКО Григорию Иосифовичу—слесарю-жестянщику; КОРЕШ
КОВУ Анатолию Ивановичу—слесарю-обмотчику; ЗАЙЦЕВУ 
Виктору Григорьевичу—слесарю-обмотчику.

Звание «Ударник коммунистического труда» присвоено пе
редовикам производства центральной заводской лаборатории:

КРЕМЛЕВУ Емельяну Петровичу —слесарю-наладчику; 
ДУБОВИЦКОМУ Валентину Ивановичу—токарю; САМОЙЛО 
ВОЙ Римме Ивановне—лаборантке; САЗЫКИНОЙ Валентине 
Петровне—инженеру; ШИШКИНУ Александру Ильичу—стар
шему инженеру; ШУГУРОВОЙ Валентине Семеновне—лабо
рантке; СОМОВОЙ Тамаре Ильиничне—инженеру; ЕВСТИГНЕ
ЕВОЙ Марии Георгиевне—инженеру; ДОВГАЛЕВОЙ Светлане 
Юрьевне—технику; ЯСНОГОРОДСКОЙ Софье Вениаминовне— 
инженеру; МАРГОЛИНОЙ Розе Абрамовне— руководителю 
группы-

Использование внутренних ре- брак. С такими показателями не-
зервов считается одним из глав
нейших стимулов
ческих показателей

роста экономи

веш.хых коллективов.
производст-
Йменно за

счет этого увеличивается произ
водительность труда, снижается

чего было и думать о выполнении 
плана.

Вот тогда вместе с профсоюз
ной группой мы взялись 
за коренное изменение работы

себестоимость
шается брак.

продукции, умень- 
Если принять во

внимание что использование ре
зервов практически беспредельно,
то и улучшение всех технико-эко
номических показателей тоже не 
имеет границ. Чтобы обосновать 
эти определения, хочу рассказать 
о работе нашего участка-

Всего год назад наш участок 
был в числе отстающих, работал 
намного ниже своих возможно
стей и с планом 1962 года не 
справился. Это происходило по 
многим причинам- Одной из глав
ных было нерациональное ис
пользование рабочего времени. 
Потери времени на каждого рабо
тающего составляли по 15—20
минут.

Из 60 рабочих участка почти 
половина не выполняла норм, ог
ромный ущерб наносили прогуль
щики и бракоделы. Рабочие вста
вали за станки на 10—15 минут 
позже начала смены. Много вре
мени уходило на подготовку ра
бочих мест-

Если взять, например, январь 
1962 года, то работу участка ха-
бактеризовало следующее: за
этот месяц было совершено 14 
прогулов, 25 станочников не вы
полнили норм выработки, 399 
деталей 12-002 (шестерня ко
робки передач ТДТ-75) ушло в

Лучший шлифовщик участка
13 лет работает на нашем уча

стке шлифовщик ударник комму
нистического труда А- Т. Мороз.

Тов. Мороз является старейшим 
кадровым рабочим нашего цеха и 
участка-

За время работы на заводе 
Яков Тихонович заслужил уваже
ние всех рабочих цеха. Отличи
тельной чертой этого человека яв_ 
ляется товарищеская взаимопо
мощь, взаимовыручка. Имея за

плечами большой производствен- I 
ный опыт, Яков Тихонович по-! 
стоянно помогает своим товари
щам осваивать профессию свер
ловщика. Его часто направляют 
на те участки, где создаются угро
зы срыва плана, и тов. Мороз 
всегда оказывает действенную по
мощь.

Работать так, чтобы совесть 
твоя была чиста и перед собой и 
перед людьми—этим золотым

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, ДИРЕКЦИИ И ЗК ПРОФСОЮЗА АЛТАЙСКОГО 
ТРАКТОРНОГО ЗАВОДА ИМЕНИ М. И. КАЛИНИНА

правилом руководствуется тов. 
Мороз в работе. Из месяца в ме
сяц выполняет он производствен
ную программу на 130—150 
процентов.

Яков Тихонович свое рабочее 
место содержит в чистоте, его ста
нок находится всегда в образцо
вом порядке, благодаря чему на 
своей операции добился полного 
исключения брака-

Сейчас, когда страна живет 
ожиданием предстоящего февраль
ского Пленума ЦК КПСС, Яков 
Тихонович вместе со всеми стре
мится прийти к знаменательному 
дню с новыми успехами в труде.

М. ЭФЕНДИЕВ, 
мастер участка № 2 механи

ческого цеха № 1.

Его имя в Книге славы
Владимир Васильевич Кошелев 

работает на нашем заводе около 
восьми лет- Он начал свою трудо-
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Вот они, наши резервы!
участка. В основу положили два 
фактора: воспитательную работу 
и техническое обучение. Согласо
вав с отделом технического обу
чения план занятий, мы организо
вали на участке школу передово
го опыта, причем сделали это так, 
что каждый следующий месяц 
программа обучения менялась: 
один месяц изучали технологиче
ский процесс, другой—самоналад- 
ку станков, третий—смежные про
фессии. Руководили группами 
старшие мастера, которые и от
вечали за обучение- Теоретиче
скую часть вели технологи цеха, 
мастера знакомили с практикой. 
Такая система обучения позволя
ла в короткий срок охватить все 
стороны производства.

С прогульщиками начала ак
тивную борьбу профсоюзная груп
па. Нарушителей трудовой дис
циплины обсуждали на профгруп
пе, злостных разбирали на заседа
ниях товарищеского суда. Так, 
например, шлифовщики тт- Ви-

шлифовщику т- Сазанову не хва
тило выдержки и пришлось 
расстаться с участком.

Эти мероприятия коренным об
разом повлияли на работу всего 
коллектива, и мы добились не
плохих показателей- В прошедшем 
году 35 человек прошли курсы 
технического обучения в школе 
передового опыта. На участке со
кращен один вспомогательный ра
бочий- Производительность труда 
повысилась на 25 процентов. И 
как результат, годовой план пято
го года семилетки коллектив уча
стка закончил с перевыполнением 
на два процента.

В настоящее время перед на
шим коллективом стоят большие 
задачи. Мы решили обучить свои
ми силами 40 рабочих—почти 70 
процентов от всего количества- 
Особенный упор делается на ра
бочих самой сложной операции— 
шлифовщиков, так как именно из- 
за недостаточной квалифициро

ванности этих станочников бы
вают случаи брака. Кроме того, 
на токарной группе решено со
кратить одного рабочего после то
го, как здесь была значительно 
повышена производительность 
труда, и с работой теперь могут 
справляться четыре токаря.

Проведение в жизнь намечен
ных мероприятий позволит нам 
намного повысить производи
тельность труда, снизить брак» 
улучшить культуру производства. 
Коллектив участка, несомненно, 
справится с поставленными зада
чами. Прошедший год показал ре
альность планов, и выполнить их 
мы можем без каких-либо мате
риальных затрат, исключительно 
за счет внутренних резервов, ко
торых в каждом цехе и на каж
дом участке непочатый край.

Е- КВАРТИН, 
старший мастер механического 

цеха № 1.

вую деятельность контролером 
ОТК. Но не по душе была ему 
тихая, спокойная работа. Он твер
до решил сменить ее и в 1958 
году перешел на один из трудней
ших участков—в обрубное отделе
ние чугунолитейного цеха № 1. 
Здесь и нашел Владимир Василь
евич свое место в рабочем строю.

Выполняя ежедневно по полто- 
ры нормы и выше, Владимир Ва
сильевич заслужил славу лучше
го рабочего не только в своем це
хе, но и на заводе. В дни, пред
шествующие февральскому Пле
нуму, имя ударника коммунисти
ческого труда вписано в завод
скую Книгу трудовой славы.

А- АНДРЕЕВ.

Растут ряды ударников
Большим уважением в коллек

тиве отдела главного металлурга 
пользуются конструкторы Евгений 
Илларионович Першин, Виктор 
Алексеевич Авдонин и Анатолий 
Гаврилович Кузьмичев. Прекрас
ные инженеры, они в то же время 
чуткие и отзывчивые товарищи, 
всегда во всем помогают другим.

Недавно на заседании завкома 
профсоюза тт. Першину, Авдони
ну и Кузьмичеву присвоено по
четное звание ударника коммуни
стического труда-

виан и Афанасьев, ранее часто 
допускавшие прогулы, после не
скольких внушительных разгово
ров по-настоящему взялись за 
работу и последние 4 месяца не 
сделали ни одного прогула. А вот

КАЗАХСКАЯ ССР. В открытом карьере рудоуправления «Ак
сай» гориохпмнчеекого комбината «Кара-Тау» ведут разработку 
мощные экскаваторы. Руду вывозят 25-тонные самосвалы Мин
ского автозавода. Коллективы экскаваторного и автомобильного 
парков, отвечая па призыв партии и правительства об увеличении 
производства минеральных удобрений, упорно добиваются повы
шения производительности горнотехнического оборудования.

и На снимке: открытая добыча руды в карьере «Западный» Ак
сайского рудоуправления горнохимического комбината «КараТау». 
Фото Б. Подгорного. Фотохроника ТАСС.

К предстоящему совещанию передовиков

Энтузиаст
Есть свои планы на шестой 

год семилетки у многостаночника 
механического цеха № 5 Влади
мира Иосифовича Непши. В ны
нешнем году он решил бороться 
за звание ударника коммунисти
ческого труда- Его обязательства 
тщательно продуманы и вполне 
реальны. Работать без брака с 
отличным качеством выпускаемой 
продукции, выполнять норму вы
работки на 140 процентов... Это 
доступно каждому. Нужно только 
изыскать еще пути, позволяющие 
увеличить фонды на большое 
строительство в нашей стране.

И Владимир Иосифович Непша 
записал в своих обязательствах: 
«продлить межремонтный срок 
станков, работать без капитально
го ремонта, не допускать аварий»-

Он работает так уже шесть 
лет. Станки, закрепленные за 
ним, еще не нуждаются в капи

тальном ремонте. И все это 
благодаря бережному отношению 
к ним рабочего.

•—Долго должен жить станок,— 
считает Владимир Иосифович. — 
Только надо правильно его 
эксплуатировать: чаще смазы
вать, не пользоваться тупым ин
струментом, соблюдать техноло
гию обработки деталей-

Бывает, иной рабочий, недоста
точно зная оборудование, стесня
ется или просто не желает ска
зать о каких-либо капризах стан
ка- Такое невнимание к оборудо
ванию дорого обходится заводу— 
результатом безразличного отно
шения являются поломки стан
ков.

—Ведь если ты бережешь обо
рудование,— правильно рассуж
дает Владимир Иосифович, —так 
это значит: меньше будет- работы

механикам, и они займутся дру
гими важными делами.

Владимир Иосифович Непша 
работает на первом участке меха
нического цеха № 5, где старшим 
мастером Степан Егорович Во
робьев. Его станки—токарно- ка
русельный, фрезерный и много
шпиндельный сверлильный —сто
ят у главного прохода, на 
виду у всех. Обрабатывая де
таль 40-003 (кронштейн тормоза), 
Владимир Иосифович систематиче
ски перевыполняет нормы выра
ботки.

Рабочий нашел свой резерв. Его 
инициативу несомненно поддер
жат другие- Ведь если тебе вве
рено оборудование, кто, кроме те
бя, рабочий, сможет удвоить, ут
роить срок жизни станков? Ты 
обязан задуматься об этом! Энту
зиастов, сберегающих заводу обо
рудование, должно стать больше!
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МОСКВА. Успешно завершил 
минувший год завод координат
но-расточных станков. Годовой 
план работниками предприятия 
был выполнен по всем показа
телям. Хорошо работают станко
строители и в первые дни нового 
года.

На снимке: слесарь-сборщик 
В. М. Шпктов проверяет коорди
натно-расточный станок модели 
«2А 450».

Фото В. Янкова и В. Будана.
, Фотохроника ТАСС.

Обеуждаем статью тов. А. С. Тяпкина „Новому, передовому—„зеленую улицу

Мы за
Статья начальника бюро внед

рения отдела комплексной меха
низации и автоматизации завода 
тов. Тяпкина А. С. в основном 
правильно освещает общие во
просы, но теряет всякую объек
тивность, когда дело доходит до 
частных вопросов, касающихся 
его лично. Эти частные вопросы, 
вопросы, касающиеся его собст
венного предложения, освещены 
в статье неправильно.

За время существования отде
ла комплексной механизации и 
автоматизации отделом и цехом 
проведено много интересных и 
новых работ, изготовление и 
внедрение которых потребовало 
нащжжения творческих сил, 
любви к новому, передовому и 
напряженной работы всего кол
лектива ОКМА и ЦСМА. Для 
примера можно назвать такие 
работы, как автоматизация от
дельных операций на литейных 
конвейерах, автоматическая ли
ния для обработки опорного кат
ка, турбомуфты для подвесных 
конвейеров, изготовление элек
тросталеплавильных печей для 
сталелитейного цеха и многое 
другое.

Нельзя поэтому согласиться с 
заявлением автора статьи в ад
рес руководства отдела, что 
здесь нет желания связываться с 
новыми конструкциями. Такое 
заявление крайне нас удивляет 
и не соответствует действитель
ности. Существует очень много 
передовых технологических про
цессов, которые внедряются в 
производство, в том число и хо
лодное выдавливание. Но при 
этом всегда следует помнить об 
экономической эффективности, 
которая должна быть получена 
после внедрения. Только при на
личии элементов экономии мо
жет получиться снижение себе
стоимости выпускаемой продук
ции.

Наличие экономической эф
фективности или существенного 
облегчения труда позволяет 
внедрять новые прогрессивные 
методы. В ОКМА никогда не от
вергалась прогрессивность идеи 
холодного выдавливания и по 
этому вопросу не велась волоки
та. Никто не отказывался от 
проектирования пресса и никто 
не закрывал рацпредложения.

В ответе на письмо автора на
ми было написано: «Мы состави
ли заключение только с точки 
зрения возможности создания 
пресса и его экономической эф
фективности по изготовлению де
тали, предложенной автором 
(60.17.090). Если бы автор пред
ложил изготавливать группу де

Собрание городского партийного актива
17 января в клубе завода со

стоялось собрание городского пар" 
тийного актива. С докладом «Об 
итогах работы декабрьского Пле
нума ЦК КПСС и задачах город
ской партийной организации» вы
ступил секретарь городского ко
митета КПСС тов. Приходько.

Он подробно охарактеризовал 
значение поднятого декабрьским 
Пленумом вопроса по применению 
химии в народном хозяйстве и 
остановился на задачах, которые 
предстоит решить в 1964 году 
коммунистам городской партийной 
организации-

—Знаменательной вехой в жи
зни советских людей стал декабрь
ский Пленум ЦК КПСС, —гово
рит докладчик, —Он наметил но
вый мощный подъем развития 
всех отраслей народного хозяйст
ва- Решающая роль в этом отво
дится химии.

Коммунисты города должны 
подхватить этот призыв партии и 
претворить в жизнь планы ши
рокой химизации.

Ответственные задачи поста
вил Пленум и перед коллективом

новое, если оно эффективно
талей, эти вопросы, может быть, 
были бы сняты. Кроме того, не
обходимо заключение отдела 
главного конструктора и цент
ральной заводской лаборатории с 
точки зрения равнопрочности и 
сохранения структуры металла. 
Возможно, что после выдавлива
ния потребуются термические 
операции для снятия явлений 
наклепа и т. д...»

Изготовление сдвоенного прес
са-автомата для одной детали, 
действительно, как показывают 
расчеты, экономически не выгод
но. Нам совершенно непонятно, 
как автор в споре по техниче
скому вопросу может применять 
такие некорректные выражения 
как «арифметическая подтасов
ка».

Стоимость этого пресса взята 
из справочника цеп ОКСа (часть 
II, стр. 147) и определена работ
никами ЦСМА и работниками 
бюро расчетов ОКМА. Удивляет 
тон автора и непонятно, какими 

I общественными интересами пре
небрег начальник ОКМА при оп
ределении стоимости пресса. Не
корректность, допущенная авто
ром, была бы еще в какой-то ме
ре оправданной, если бы речь 
шла о частном разговоре или о 
личном письме. Способы состав
ления предварительной сметы
для того и существуют, чтобы,
не делая лишней работы (про
ектирования сложной машины), 
заранее определить целесообраз
ность- ее проектирования и эко
номическую эффективность пос
ле изготовления.

Кроме того, при предваритель
ном экономическом расчете нами 
не учитывалась стоимость доро
гого специального инструмента, 
который необходим при выдав
ливании. Как отмечает автор 
рассматриваемой статьи, при хо
лодном выдавливании должны 
иметь место весьма высокие на
пряжения (100—200 кг/мм2). Та
кие высокие напряжения во мно
гих случаях для некото
рых материалов являются раз
рушающими. Способность вы
держивать такие напряжения 
возникает в металле, если он 
подвержен «стесненной деформа
ции», а это требует чрезвычайно 
высокой точности изготовления 
инструмента. В случае недоста
точной точности штампов «стес
ненная деформация» не может 
быть осуществлена, и появляются 
местные разрушения и наклей. 
Могут появиться и микротрещи
ны. Поэтому для осуществления 
предложенного метода необходим 
целый комплекс мероприятий 

нашего завода. Изо дня в день 
вклад алтайских тракторостроите
лей в увеличение продукции рас
тет. Но еще многое должен сде
лать коллектив завода для луч
шего использования химических 
материалов вместо металла.

В частности, на активе было 
уделено большое внимание во
просам экономии металла за счет 
применения в производстве пласт
масс, эпоксидных смол, клея, 
капрона и т. д.

Участники актива заявили о 
том, что у нас есть силы и воз
можности как можно быстрее 
претворить в жизнь предначерта
ния партии. Сегодня каждый в 
ответе за это.

- Коммунисты нашего завода, 
—сказал в своем выступлении 
секретарь парткома завода тов. 
Меркурьев, — в ближайший 
период должны сосредоточить 
все свои усилия на решении 
важнейших вопросов производ
ства, чтобы поставить имеющиеся 
химические материалы на службу 
производству.

—Вместо цветных металлов —

(подбор металла, технологии из
готовления, инструмента и т. д.). 
Эти соображения и обусловли
вают необходимость получения 
заключения ОГК, ОГТ, ЦЗЛ и 
ИПК. Непонятно, какие сообра
жения побудили автора препят
ствовать получению заключения 
от этих организаций и настаи
вать на проектировании без этих 
заключений.

В механическом цехе № 6 (и 
об этом хорошо знает автор) есть 
другое предложение работников 
цеха для этой же детали. Това
рищи предложили пе вытачивать 
стяжку из шестигранника, а де
лать ее из проката. Шестигран
ную гайку они предлагают при
варить методом контактной свар
ки. Непопятно, откуда автору из
вестно, что эта технология не раз
решает полностью поставленной 
задачи. Наоборот, предложение о 
приварке к стержню шестигран
ной головки является более про
грессивным и более легко вы
полнимым на нашем заводе.

Всем известно, что сварка в 
машиностроении и других отрас
лях народного хозяйства чрезвы
чайно прогрессивна и высокоэф
фективна. Методы сварки одоб
ряются нашей партией и 
достойны самого боль
шого распространения. Неодно
кратно об этом говорил 
Н. С. Хрущев на самых ответст
венных совещаниях, с трибуны 
партийных съездов и Пленумов 

Этот большой агрегат—парогенератор начал недавно действовать в проблемной лаборато
рии теплообмена и газодинамики Киевского политехнического института. Установка сверхкри- 
тических параметров рассчитана на температуру пара 700 градусов и давление 400 атмосфер. 
Она оборудована системой автоматических устройств. Конструкция ее выполнена по схеме, 
разработанной кафедрой парогеператорострое пня. Изготовлен агрегат Подольским машино
строительным заврдом имени Орджоникидзе, смонтирован трестом «Южэнергомонтаж».

Новая установка —экспериментальная. Она предназначена для проведения большого комп
лекса исследовательских работ. Полученные данные будут использованы при строительстве мощ
ных тепловых электростанций.

На переднем плане снимка (слева направо): руководитель проблемной лаборатории член- 
корреспондент Академии наук УССР профессор В. И. Толубинский, ведущий инженер В. Р. 
Шеляг и начальник установки Я. В. Ященко, принимавшие активное участие в создании аг
регата. _ _ Фотохроника ТАСС.

капрон, пластмассы, резина и 
стеклопластики —такой клич дол
жен быть брошен в цехах завода.

На активе выступили директор 
Рубцовского филиала АНИИТИМ 
тов. Ясногородский, главный кон
структор завода тов. Кругов, мас
тер печного хозяйства чугуноли
тейного цеха № 3 тов- Щербаков и 
многие другие.

В заключение собрания слово 
взял секретарь промышленного 
крайкома КПСС тов- Васильев. Он

ВернЬш помощник
Большим и верным помощни

ком в деле идеологического вос
питания трудящихся является 
наша печать. Это хорошо поняли 
тиуяснили себе многие руководи
тели шестого механического цеха.

Когда проходила подписная 
кампания на газеты и журналы, 
старшин мастер тов. Воробьев, 
мастера тт- Щербинин и Рогов с 
частка № 1 приняли самое не

посредственное участие в распро_ 
странении изданий периодической

Центрального Комитета. Нам 
непонятны нападки автора на 
это предложение. Не играют ли 
в этом споре существенную роль 
личные интересы автора?

Мы считаем, что при решении 
таких чисто технических вопро
сов личные интересы должны 
быть па заднем плане. Предло
жение с наварным шестигранни
ком было одобрено отделом глав
ного конструктора, была опробо
вана опытная партия, в деде за
нимаются внедрением этого пред
ложения. Оно дает значитель
ную экономию металла, снижает 
трудоемкость, не требует созда
ния специального уникального 
оборудования и будет внедрено 
без дополнительных затрат па 
существующем оборудовании. 
Попытки опорочить это предло
жение как раз и могут расцени
ваться как нежелание внедрять 
передовое ц прогрессивное.

Таким образом, подводя итог 
нашему спору, мы хотим еще раз 
подтвердить неправоту позиции 
тов. Тяпкина в вопросе защиты 
своего предложения об изготов
лении одной детали способом 
выдавливания. Мы считаем, что 
по этому вопросу должны были 
бы высказаться технологи, кон
структоры, инструментальщики 
л исследователи ЦЗЛ.

М. ГОХБЕРГ, 
начальник ОКМА.

Л. БРАЙТ, 
заместитель начальника ОКМА. 

обратил внимание коммунистов на 
выполнение обязательств коллек
тивами предприятий города, уве
личение их вкладов в российскую 
копилку, внедрение всего нового, 
передового.

Участники актива единодушно 
заверили ЦК КПСС, что они с че
стью справятся с теми задачами, 
которые поставлены перед ними 
в деле претворения в жизнь ре
шений партии-

печати. И как результат, каждый 
рабочий выписал себе по несколь
ку газет и журналов.

Активное участие в распростра
нении периодической печати при
няли и руководители второго уча
стка: старший мастер тов. Разии- 
кин, мастера тт. Кононенко и Хо- 
доренко.

По-партийному отнеслась к вы
полнению возложенного поруче
ния коммунист Екатерина Нико
лаевна Сдобникова. Являясь стар
шим общественным уполномочеи- 
ным по распространению пе'йти, 
она, не жалея сил и времени, вела 
большую организаторскую и про
пагандистскую работу- Екатерина 
Николаевна сумела так поставить 
дело, что подписка была заверше. 
на в срок и с большим превыше
нием лимита Союзпечати. Таким 
образом, в цехе нет человека, ко
торый бы не получал в этом году 
газету или журнал.

Правильно, организовали под
писку на своих участ
ках партгрупорги тт. Спи
ридонов и Лопаткин. Все работа
ющие на третьем и пятом участ
ках являются подписчиками. А 
такие рабочие, как наладчики тт- 
Ким и Шевяков, шлифовщица Та
мара Цукунова и другие выписа
ли по три газеты и журналы.

Оживленно, по-деловому прово
дят беседы в своих коллективах 
агитаторы наладчик тов- Ситник, 
мастер тов. Загозин. Они обсуж
дают решения декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, обращение тов. 
Хрущева к главам государств и 
другие материалы и высказывают 
свои мнения- Таким беседам спо
собствует и то обстоятельство, 
что рабочие, получая газеты, пос
тоянно читают их и находятся в 
курсе всех событий, происходя
щих в нашей стране и за рубе
жом.

Н. ПАВЛЮЧЕНКО.
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От артиста из народа,
В. С. Ширшов до народного артиста

| Виктор Шир 
шов — ин- 

| женер отде- 
| ла техники 

безопас и о- 
сти нашего 
завода- Все 
свое свобод
ное время 
он отдает 
люби кому 

занятию —художественной само
деятельности.

За двенадцать лет тов. Ширшов 
•создал целый ряд ярких запоми
нающихся образов в спектаклях: 
«Веселка» (Кряж), «Возвраще
ние» (инженер-полковник Ива
нов), «Всадник, скачущий впере
ди» (штабс-капитан Жихарев), «В 
сиреневом саду» (Душечкин), 
«Поздняя любовь» (Николай). Он 
исполнитель заглавной роли 
гщеее Алешина «Директор».

в

Артеменко
Много лет 

на заводе 
трудится Ва 
лептина Ар. 
теменко. И 
все эти го
ды она с ув
лечением 
занимается 
в _ драмати- 
ч е с к о м
кружке. В настоящее время ин
женер-технолог отдела главного 
технолога В. И. Артеменко учит
ся на третьем курсе вечернего 
отделения Алтайского политехни
ческого института.

Труд, учеба не мешают ей иг
рать на сцене. За несколько лет 
она с успехом сыграла роли На
таши в «Веселке», Тамары—«В 
сиреневом саду», Ани в пьесе 
«Любовь Ани Березко», заглав
ную роль в пьесе Мазина «Люсь
ка» и другие-

В. А. Петренко
Заслужен

ным авто- 
р и т е т о м 
среди трак
торострои
телей поль
зуется сле
сарь- пиро- 
метрнст куз 
печного це
ха Влади

мир Петренко. Уважение он сни
скал не только хорошей работой, 
но и своим талантом.

г За время участия в драмати
ческом коллективе заводского 
клуба он блестяще сыграл нема
ло ролей, среди которых Рыидя 
(«Веселка»), Антон Карпов («Лю
бовь Ани Березко»), партизан Ах
мет («Всадник, скачущий впере
ди»), Липочкин («Возвращение»).

Почетное звание оправдаем
Я как режиссер связан с 

драматическим коллективом АТЗ 
двенадцатилетней совместной ра
ботой. За этот небольшой для твор
ческой . работы отрезок времени 
мне, кажется, удалось привить 
участникам необходимые компо
ненты подлинного творчества: 
вдохновение и строгую организа
цию, внутреннюю сосредоточен
ность и коллективную ответст
венность. Без наличия этого не
мыслимо никакое творчество/

На своих репетициях мы ста
раемся добиться искренности, не
посредственности, подлинного пе
реживания от исполнителей ро
лей, причем не какого-нибудь при
митивного, »а углубленного рас
крытия характеров персонажей в 
их развитии. Это единственно 
правильный путь для создания 
полноценного образа в современ
ном театральном искусстве.

В нашем коллективе, выросли 
способные самодеятельные арти
сты, которые могут решать серь
езные творческие задачи- Более 
десятка ярких, полюбившихся 
зрителям образов создали за две
надцатилетнюю работу инженер 
В- С. Ширшов, слесари-пиро- 
метриеты А- Я. Гончаров и В. А. 
Петренко, инженер - технолог 
В. И. Артеменко, председатель 
правления клуба А. И. Зорин, 
директор горпарка В. И. Абаку
мов, учительница средней школы 
.V» 6 И- А. Крымская-

Эти участники самодеятельно
сти, . а теперь артисты народного 
театра все свои знания и умение 
неустанно шлифуют и оттачивают 
от репетиции к репетиции, повы
шают актерское мастерство. Их 
двенадцатилетняя, повседневная, 
кропотливая, вдумчивая работа 
является главным фактором- се
годняшнего торжества народного 
театра.

Из истории драмхсоллективв,
Этот драматический коллектив 

создан в суровые годы войны 
вместе с Алтайским тракторным 
заводом. И хотя в то время не 
было клуба (завод и город еще 
только строились), а люди рабо
тали по 12 и более часов, драм- 
кружковцы находили время и ме
сто, чтобы выступать перед ра
бочими. Метким словом сатиры 
клеймили они фашистских за
хватчиков, вдохновляли рабочих 
на труд, придавали им веру в 
победу над врагом.

Время шло. На поселке АТЗ 
уже был построен небольшой за
водской клуб на 300 мест, драм
кружку отведена для репетиций

...Развитие и обога
щение художествен
ной сокровищницы об
щества достигается на 
основе сочетания мас
совой художественной 
самодеятельности и 
профессионального ис
кусства.

(Из Программы КПСС).

Человеческая и нравственная 
индивидуальность, выраженная со 
всей силой в исполняемых обра
зах, способствовала постановке 
волнующих интересных спектак
лей: «Директор» Алешина, «Всад
ник, скачущий впереди» Ю. Тру
нова, «Поздняя любовь» Остров
ского, «Любовь Ани Березко» 
Пистоленко, «Возвращение» Кузь
мичева, «Люська» .Мазина, «Се
годня и всегда» этого же автора, 
«Дела и чувства» Ялунера, «В 
сиреневом саду» Ц. Солодаря- «В 
поисках радости» В- Розова, «Ве
селка» М. Зарудного.

В коллективе много одаренной 
способной молодежи. Это Екате
рина Зайка, Геннадий Борисов, 
Николай Трегубов, Марина Глад
ких, Ольга Гончаренко, Евгений 
Захаров, Василий Лунин, Екате
рина Павлова, Нели Кулешова и 
другие. У многих из них па твор
ческом счету всего еще только 
по одной роли в спектакле «Ян
тарное ожерелье». Те.м не менее 
эти работы дают полную возмож
ность верить, что молодые акте
ры в ближайшее время займут 
ведущие роли в пашем репертуа
ре-

Драматический коллектив на
считывает 46 человек. Это люди 
разных возрастов и профессий. 
Но всех их объединяет настоящая

комната. Здесь же занимались 
вокальный, балетный, хоровой и 
другие кружки. С 1946 по 1948 
год драмколлектив показал трак-

А. Я. Гончаров

Слесарь -пирометрист четвер
того термического цеха Алексей 
Яковлевич Гончаров — хороший 
производственник и активнейший 
■участник заводской художествен
ной самодеятельности.

Отлично сыграл Алексей Гон
чаров в спектакле Миколы Заруд
ного «Веселка» роль Емельяна 
Самопала, а также создал много 
других замечательных образов- 

любовь к театральному искусст
ву. . С артистами театра ведется 
постоянная учеба по мастерству 
актера, технике речи, гриму. Все 
репетиции мы связываем с прак
тической учебой по системе К. С. 
Станиславского-

Прошедшей осенью на краевом 
смотре самодеятельных драмати
ческих коллективов в гор. Барна
уле нами был показан спектакль 
«Веселка». Жюри смотра высоко 
оценило нашу работу- И в канун 
нового года, 27 декабря, нашему 
драматическому коллективу было 
присвоено почетное звание На
родного театра. Это высокое зва
ние возлагает на нас—режиссе
ров, художников, артистов боль
шую ответственность перед зрите, 
лем в выборе репертуара и во
площении на сцене лучших обра
зов.

В настоящее время наш театр 
работает над пьесой В. Розова 
«Неравный бой». Этот спектакль 
мы покажем зрителю в конце 
февраля- С особой увлеченностью 
и творческой отдачей работают 
сейчас над спектаклями молодой 
художник нашего театра Евгений 
Васильевич Никонов, старейший 
машинист сцены Георгий Никито
вич Воробьев. От их любовного 
отношения и умения очень мно
гое зависит в спектаклях.

На расширенном заседании ху
дожественного совета театра и 
правления клуба было решено 
включить в репертуар пьесу про
летарского писателя А. М. Горь
кого «Егор Булычев и другие». 
Эта постановка явится экзаменом 
на творческую зрелость нашего 
театра. К 47-й годовщине велико
го Октября мы осуществим поста
новку алтайского драматурга Мар
ка Юдалевича о нашем городе- о 
людях родного завода-

10. БАЛАБОНИН, 
режиссер Народного театра.

торозаводцам свыше десяти круп
ных спектаклей. Среди них: 
«Платон Кречет» Корнейчука, 
«Лес» Островского, «Слава» Гусе
ва, музыкальные комедии 
«Свадьба в Малиновке» Алек
сандрова, «Есть на Волге горо
док» Гендельштейна и Петровой 
и другиё.

Славный путь пройден драм
кружком От всего сердца хочет
ся пожелать ему новых творче
ских успехов в будущем.

(«Молодежь Алтая», 1957 год).

...В воспитании но
вого человека, в фор
мировании коммуни
стической культуры ог
ромное значение имеет 
дальнейшее развитие 
литературы и искусст
ва.
(Из Постановления июньского 

I Пленума ЦК КПСС 1963 года)-

А. И. Зорин
Немалый 

стаж сце
нической де 
ятельности 
и у предсе
дателя прав 
лепия клу
ба Алек
сандра Ива
новича Зо
рина. Мно

го времени отнимает работа, уче
ба (он студент IV курса вечер
него отделения Алтайского поли
технического института) и все 
же находит время для люби
мого занятия.

На счету Александра Зорина 
много ролей, с которыми он спра
вился успешно- Лучшие из них: 
Петро Косяк («Веселка»), Кон
стантин Русаков («В сиреневом 
саду»).

Н. А. Крымская
Педагог 

Нина Алек
сандре в и а 
Крыме кая 
—одна из 
старей ш и х 
участнике в 
драматиче
ского кол
лектива за
ве дс к ого 
клуба. Страстно любящая искус
ство, она за эти годы сыграла 
множество ролей в различных 
спектаклях-

Особенно удачны созданные ею 
образы Ольги («Веселка»), Куз
нецовой («Люська»)- колхозницы 
Дарьи Ивановны (Любовь Ани 
Березко»), Нади Раевской («В си
реневом саду»), Лены («Возвра
щение») и другие.

В. И. Абакумов
Василий 

Ильич Аба
кумов уча
ствует ' в 
драматиче
ском кол
лективе по
чти со дня 
его основа
ния. В про
шлом работ

ник завода, он сейчас работает 
директором городского парка- Не
смотря’ на это, он не порывает 
связи с коллективом, с друзьями, 
вместе с которыми познал под
линно творческое счастье актера.

За время участия в художест
венной самодеятельности он сы
грал роли Дмитро Шелеста («Ве
селка»), Рыбцева («В сиреневом 
саду»), академика Березко («Лю
бовь Ани Березко»). Кузнецова 
(«Люська»). ____
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На ледяной дорожке
В воскресенье на заводском 

стадионе встретились претенденты 
на первые места по интересней
шему виду спорта —мотогонкам 
на льду, боревнования проходи
ли под флагом Добровольного об
щества содействия армии, авиа
ции и флоту. В них приняли уча
стие спортсмены девяти команд 
от автомотоклубов Казахской ССР 
и Алтайского края (представите
ли Алма-Аты, Семипалатинска, 
Барнаула, Рубцовска, Горно-Ал
тайска и Бийска).

Четыре часа в напряженной 
борьбе спортсмены оспаривали 
право на звание лучших гонщи
ков нашей зоны.

Хорошие результаты в команд
ном и личном первенстве во всех 
трех классах машин показали 
спортсмены Казахского республи
канского автомотоклуба- 1-е мес
то в личном первенстве в классе 
машин 350 см3 занял мастер 
спорта М. Б. Зальцман —пред
ставитель республиканского авто
мотоклуба г. Алма-Аты. В классе 
машин 175 см3 и 125 см3 первен
ство завоевали также спортсмены 
Казахстана —мастёра спорта В- Н- 
Ахрименко и Л. Ю. Гапаров.

Спортсмены Алтайского краево
го автомотоклуба сумели завое
вать второе место в командном за
чете. В классе машин 350 см3 
серьезным противником для мас
теров спорта был перворазрядник 
краевого автомотоклуба Б. И. Ко
пылов- Ему присуждено 2-е место.

В классе машин объемом 175 
см3 и 125 см3 вторые места завое-

Первая премия
Закончился краевой обществен

ный смотр технико-экономических 
показателей заготовительных це
хов- проводимый краевым советом 
НТО машпром. Первое место по 
группе заготовительных цехов 
завоевал коллектив отделения 
точного литья литейного цеха 
№ 4 нашего завода (начальник 
отделения т. Зезюля)- Передовому 
коллективу, добившемуся наилуч
ших технико-экономических по
казателей, присуждена денежная 
премия в размере 100 рублей.

К 60-детию 
со дня рождения 

ГАЙДАР Аркадий Петрович— 
выдающийся советский писатель. 
Фото Е. Зыкова.

Фотохроника ТАСС.

вали бийчане — мастер спорта 
Ю. С. Гончаров и перворазрядник 
Е. К. Умарканов. Спортсмены 
Бийского спортивно-технического 
клуба завоевали также третье ме
сто в командном зачете и в классе 
машин 350 и 175 см3* В классе 
машин 350 см3 третье место при
суждено мастеру спорта А. Н. 
Ильиных, в классе 175 см3—вто
роразряднику В. Т. Киркижеву-

Барнаульский спортсмен рес
публиканский призер А- А. Орлов
ский занял третье место в классе 
125 см3. Наши спортсмены на 
этих соревнованиях выступили не 
совсем удачно. Лишь одному из 
них—перворазряднику М. А. Хох
лову удалось отстоять четвертое 
место в классе машин 125 см3.

А. ПУГАЕВ.

У паренька худощавое, с рез-1 Афонькин, мастер Анищенко, । Конечно, трудно единым 
кими чертами лицо. Он совсем кузнец -бульдозерист Алтурме-1 махом поставить на пра- 
еще молод, этот юноша. Даже сов, мастер Чеборыкин. Люди, вильный путь сбившегося че- 
несомнепное доказательство при- проработавшие не один десяток ловёка. Сделать это может лишь
надлежности его к армии тру
жеников — промасленный рабо
чий костюм, не может скрыть 
молодости своего хозяина.

Да, Михаил Сецко, подручный 
штамповщика кузнечного цеха, 
действительно молод— ему всего 
18 лет. Но молодость, как извест
но, не дает права нарушать за
коны нашего государства, в том 
числе и законы о труде. А имен
но за нарушение этого закона и 
попал Сецко на скамью подсуди
мых товарищеского суда.

18 лет—начало рабочей биогра
фии тысяч юношей и девушек. 
Иногда случается так, что, толь
ко начав трудиться, оторванный 
от родителей, даже неплохой в 
недавнем прошлом молодой че
ловек становится на ложный 
путь. Нездоровое окружение, ми
нутное проявление слабости, п 
проступок совершен. За ним сле
дует другой, третий. Так случи
лось и с Михаилом. Приехал из 
Прокопьевска после окончания 
училища. В Рубцовске—ни дру
зей, ни знакомых, ни родственни
ков. В общежитии никто не ин
тересовался тем, как он работает, 
в цехе—тем, как он живет. А 
коли так, почему не предоста
вить самому себе немного воль
ностей. Теперь он человек рабо
чий, самостоятельный.

Вот эта «самостоятельность» и 
привела Михаила в прошлом го
ду в число нарушителей трудо
вой дисциплины. Его уволили с 
завода как злостного прогуль
щика. Но, видно, все же была у 
парня рабочая гордость, не хо
тел он менять свою профессию 
кузнеца на трудовые задворки. 
Пришел в цех .

—Восстановите на работе, ста
рое не повторится. Обещаю.

Михаилу поверили. Хотя и с 
трудом, но восстановили на ра
боте. Да только не сдержал он 
своего слова. Снова совершил 
прогул, который и привел его 
опять на скамью подсудимых то
варищеского суда.

Он не ждет снисхождения.
Один за другим говорят члены 

суда— председатель Павел Семе
нович Широбоков, слесарь

Общественный смотр научно- 
исследовательских работ

Многие работники нашего за
вода принимали участие во Все
союзном общественном смотре на
учно-исследовательских работ.

В ходе смотра поступило 12 
научно-исследовательских работ, 
пять из них приняты. Экономиче
ский эффект от их практического 
применения составит около полу
миллиона рублей. Среди принятых

29 января в Инсбпуке (Австрия) начнутся IX зимние Олимпийские игры. В соревнованиях 
по хоккею с шайбой примет участие сборная команда СССР.

На снимке: сборная СССР по хоккею. Слева направо (первый ряд)—Б. Зайцев, В. Толмачев, 
В. Кузькин, К. Локтев, В. Брежнев, А. Альме тов; (второй ряд) — Э Иванов, В. Давыдов, 
Л. Волков, В. Старшинов, А. Фирсов; (третий ряд)—тренер А. Тапанов’, О. Зайцев, Б. Майо
ров, С. Петухов, В. Александров, Ю. Волков, В. Юрзинов, А. Дроздов. А. Рагулин, Е. Майо
ров, тренер А. Чернышев.
Фото В. Ун Да-сина и В. Шапдрина. Фотохроника ТАСС.

И судьи и друзья

лет на производстве, умудренные 
жизненным опытом как с млад
шим товарищем по работе гово
рят сейчас с Михаилом, которого 
легкомыслие привело в ту
пик. В их словах и суровое осу
ждение за совершенные проступ
ки, и дружеские советы старших 
товарищей, и вера в то, что чело
век может выйти на верную до
рогу.

Решение суда строгое, но оно 
проникнуто верой в человека и в 
воспитательную силу коллекти
ва. Михаила оставляют в цехе.

Скептики наверняка скажут: 
«Заслуга! Целый коллектив 
нянчится с одним шалопаем вто
рой год и все безрезультатно. С 
такими не нянчиться, а гнать с 
завода надо. Все равно толцу не 
будет!». Пожалуй, эта реплика и 
была бы верна, будь это полгода 
назад, когда воспитательной ро
ли среди молодежи уделяли ма
ло внимания. Но прошедший в 
июне прошлого года Пленум ЦК 
КПСС, поставивший воспитатель
ную работу в стране в центр 
внимания всей общественности, в 
корне изменил положение. По 
примеру руководителей первого 
механического цеха кузнецы 
провели переселение молодых 
рабочих, проживающих в обще
житиях, по цеховому принципу. 
Руководители цеха стали чаще 
бывать у своих рабочих, интере
соваться их жизнью. За время, 
прошедшее с момента переселе
ния, трудовая дисциплина в це
хе намного повысилась. Если 
раньше товарищеский суд не 
мог «обслужить» всех прогуль
щиков, то сейчас представилась 
возможность подробно говорить 
с каждым из них.

У нас в
Большая, крепкая дружба свя

зывает коллектив краевого театра 
юного зрителя с тракторозаводца
ми. Сейчас они привезли нам два 
лучших спектакля, получивших 
самые хорошие отзывы барнауль- 

работ особый интерес представля
ет тема: «Изыскание рациональ
ных методов выявления внутрен
них дефектов моноволокна капро
на в процессе вытяжки и крут
ки». Авторами ее являются ин
женеры филиала АНИИТИМ на 
нашем заводе тт. Речкалов И- Т., 
Шульц Е- Ф., Фрейдлин Ю. М. и 
Андриянц Г. С* 

время и упорная планомерная 
борьба за судьбу каждого рабо
чего. Большая роль в этом при
надлежит товарищеским судам. 
Товарищеский суд кузнечного 
цеха накопил богатый опыт в 
работе с людьми, добился хоро
ших результатов. Достаточно 
сказать, что за три года из 150 
рассмотренных судом персональ
ных дел всего одно передано в 
народный суд, а остальные 149 
человек больше не допускали 
проступков. Многие из них, та
кие как штамповщики Юрьев, 
Вишневский, термист Южаков, 
слесарь Кеда стали передовика
ми производства.

Начался новый год, а с ним и 
новые заботы. Хотя число нару
шителей и уменьшается, но рее 
же еще находятся люди, кото
рым не дороги ни честь коллек
тива, ни своя собственная. За И 
дней этого года суд рассмотрел 
дела 8 рабочих, представивших 
фиктивные справки об освобож
дении от работы. Здесь надо 
сказать, что медсанчасть завода 
халатно хранит бланки медицин
ских справок.

Члены суда делают все, чтобы 
не только наказать, но и пред
отвратить нарушения трудовой 
дисциплины. Но ему должны по
могать все люди, и в первую оче
редь те, кто связан с воспита
тельной работой.

...И судьи и друзья. Такое оп
ределение' товарищеского суда— 
самая высокая награда для тех, 
кто добровольно и бескорыстно 
занимается трудным делом—вос
питанием людей будущего ком
мунистического общества.

А. АНДРЕЕВ.

ГОСТЯХ
цев: «Украли консула» Мдивани и 
детскую музыкальную пьесу Сер
гея Михалкова «Три поросенка и 
серый волк».

Последняя пьеса создана у нас 
в крае: танцы поставлены балет
мейстером Алтайского театра Гро
мовым. музыку написал студент 
Барнаульского музыкального учи
лища Михаил Стариков. Поста
новку осуществил главный ре
жиссер ТЮЗа А- Н. Геринбург.

Спектакль «Украли консула» 
тракторостроители смогут посмот
реть 24 января. «Три поросенка и 
серый волк» дети увидят 23 и 24 
января в 2 часа дня и 26 января 
—в 9 часов утра.

С 29 января по 10 февраля в 
Инсбруке (Австрия) состоятся 
IX зимние Олимпийские игры.

На снпмке: Юрий Юмашев 
(ЦСКА, Москва)— конькобежец, 
мастер спорта, кандидат в Олим
пийскую команду СССР.

Фотохроника ТАСС.

В нашем общежитии
Молодые рабочие кузнечного 

цеха, проживающие в общежитии 
№ 8, избрали бытовой совет. В 
него вошли в основном комсо
мольцы- Активно начали они по
могать воспитателям улучшать 
культурно-бытовые условия 
жильцов. Ребята горячо взялись 
за организацию библиотеки, спор
тивных игр, за наведение чисто
ты и порядка в комнатах, куль
турное поведение в быту.

Недавно члены бытового сове
та договорились с девушками об
щежития № 7 о совместной об
щественной работе. Вместе с ни
ми организовали кружок художе
ственной самодеятельности- Уже 
сейчас разучиваем песни русских 
и советских композиторов, танцы 
и много других номеров. Думаем, 
что метод совместной работы в 
дальнейшем получит более широ
кое применение.

Но есть у нас и недостатки. 
Бывают еще случаи нарушения 
дисциплины и внутреннего распо
рядка общежития. Плохо ведет се
бя в быту, например, слесарь 
штамповой мастерской Генералов. 
Не всегда бывают и дежурные по 
общежитию.

В настоящее время мы боремся 
за искоренение'всех недостатков 
и делаей все. чтобы вывести на
ше общежитие в число передовых-

Н. МИЩЕНКО, 
член бытсовета общежития.

Редактор В. А. КУБЫШКИН.
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